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觀塘地區管理委員會  

主席就 2015 年 2 月 5 日舉行的  

第 215 次會議主要議項報告  

 

 

東九文化中心  

 

 委員關注當局就東九文化中心向立法會申請撥款的情況。委

員認為增建文化設施可提升市民的生活質素，希望立法會可早日完

成審批程序。委員表示觀塘區議會（下稱「區議會」）屬下地區設

施管理委員會已於 1 月 22 日去信立法會就此反映意見，並於 1 月 28

日獲回覆有關信件已送交立法會民政事務委員會委員及上載至立法

會網站供參閱。  

 

 

加快興建學校  

 

2. 委員對安達臣區內學校的興建進度繼續表示關注，促請當局

爭取新校早日建成。委員表示同意解決房屋問題屬當務之急，亦明

白開展建校工程需要時間，惟擔心新入伙居民對學額的需求將帶來

地區性的影響。委員認為當局日後發展社區前應先做好配套，令居

民可免受設施短缺的不便。  

 

 

發展交通網絡  

 

3. 委員表示未來數年區內人口將大幅上升，認為當局有必要充

分滿足居民對公共運輸服務的需求，並致力發展交通網絡，改善路

面行車狀況的整體效率。委員希望能與有關部門保持密切溝通，透

過協作共同尋求制定交通管理措施和發展交通網絡的最佳方案。  

 

 

工廈單位轉型  

 

4. 委員反映區內工廈單位改裝作其他用途的情況日趨普及，有

機會危及出入人士的生命安全，故建議當局在聯絡工廈業主立案法

團時，提醒其租戶在租用單位時需遵守租契條件的責任。  



預防流感傳播  

 

5. 委員關注近月本地流感活躍程度持續上升，希望當局可提升

普通科門診服務。食物環境衞生署（下稱「食環署」）代表表示，

署方會勤加清掃街道，保持公眾地方清潔。衞生署代表表示，署方

已加強預防流感方面的宣傳教育工作。  

 

[註：  按主席指示，區議會秘書處於 2 月 6 日去信醫院管理

局，反映委員提升普通科門診服務的意見。 ] 

 

 

應對人口增長  

 

6. 委員對社會福利署（下稱「社署」）及運輸署應對未來區內

人口增長的前期預備工作表示讚賞。委員指出社署能及早聯絡非政

府機構，動員它們為新增居民提供服務；而運輸署則採納了區議會

的意見，提前就整體交通規劃作出安排。  

 

7.  另一方面，委員關注區內現有警力是否足夠應付日益擴大的

巡邏工作。警務處代表表示，警方會按需要靈活調配人手，並長遠

爭取增加編制，確保執勤警力充足。  

 

8. 委員建議當局日後在地區劃界檢討時，考慮安達臣區居民可

能會較多使用觀塘區的設施。  

 

 

打擊違例泊車  

 

9. 委員指出觀塘商貿區內違例泊車的問題比較嚴重，亦經常有

車輛霸佔路面或在禁區上落客貨，要求警方加強票控，以維持交通

暢順。  

 

 

檢取宣傳裝置  

 

10. 委員表示在區內人流暢旺的位置經常可見大量易拉架、紙箱

攤檔，甚至流動車等宣傳裝置佔據路面，影響行人及交通安全。特

別針對易拉架展示的猖獗情況，委員要求食環署加強定期巡查及執

法，打擊藉有組織豎設易拉架而謀利的活動。  

 

 



控制野狗數目  

 

11. 委員反映常有收到野狗擾民的投訴，希望有關部門可教育市

民不要餵飼野狗，並採取有效措施控制野狗數目。  

 

 

規管店鋪阻街  

 

12.   委員建議食環署參考過去的成功經驗，於農曆新年前在瑞和

街開展特別執法行動，規管店鋪阻街的情況。食環署表示署方已部

署有關工作，但具體細節須暫作保密。  

 

 

增強警隊士氣  

 

13. 委員關心一些持續長時間的行動，會對警務人員構成心理壓

力，建議警隊從培訓開始提供教育資訊，注重增強人員的抗逆訓練。 

 

 

提升行人連繫  

 

14. 委員表示樂於得知土木工程拓展署在聽取地區意見後，能盡

快向房屋署反映與安達臣區發展相關的提升行人連繫建議，而房屋

署方面亦有積極跟進， 。 

 

 

非法籌款行乞  

 

15.  委員反映在區內各港鐵站出口常見有涉嫌非法籌款和街頭行

乞活動進行。警務署代表表示，警方已有密切注意有關情況，並會

依法逮捕持雙程證來港行乞的內地人士。  

 

 

 

 

 

觀塘民政事務處  

2015 年 2 月     


